

Pepe Grillo



Ingenio, cinismo y crueldad

El arte de escurrir el bulto requiere agilidad mental, cinismo y crueldad. No es frecuente que una sola persona concentre esas cualidades, pero hay a quien se le da de forma natural.

Por ejemplo: se registra de una nueva matanza, ahora de 5 jóvenes estudiantes de medicina de una Universidad de Celaya, Guanajuato. La avalancha de críticas sobre el evidente fracaso de la estrategia de seguridad del gobierno federal no se hace esperar. **¿Cómo escurrir el bulto? Fácil, basta con decir que los asesinos se lo buscaron porque fueron a comprar droga al cartel equivocado.**

Otro ejemplo. Una prueba internacional para medir el rendimiento académico de niños y jóvenes señala que México presenta un rezago preocupante en matemáticas, ciencia y lectura. **¿Cómo librar de la quema a la llamada nueva escuela mexicana? Sencillo, con decir que son parámetros neoliberales le da vuelta a la hoja.** La violencia sigue, la educación se deteriora, pero se escurrió el bulto que es lo importante.

Dictador por un día

Donald Trump hace planes para su regreso a la Casa Blanca. El republicano, líder de las encuestas, dijo que cuando retome el poder no será un dictador. O bueno, sí lo será, pero solo por un día para poder cerrar la frontera con México. La declaración nos recuerda que la batalla político-electoral en el vecino país entre demócratas y republicanos tendrá como uno de sus ejes la frontera con México, en sus apartados de tráfico de fentanilo, migrantes ilegales y presun-

tos terroristas. Los planes del Trump dictador por un día lo confirman.

A recuperar la Cuauhtémoc

Recuperar el mando de la alcaldía Cuauhtémoc es una de las prioridades de la 4T para los comicios del año que entra. Perderla fue inesperado, recuperarla su-

pondrá suma de esfuerzos. En esas andan. Los esfuerzos de Claudia Sheinbaum y Clara Brugada están alineados con los de Caty Monreal en ese sentido. **Catalina Monreal ha realizado un intenso recorrido por las 33 colonias de la Cuauhtémoc y sus 39 mercados, escuchando a los vecinos en sus calles y en los barrios, que le han externado diversas peticiones, como luminarias, bacheo, balizamiento, y por supuesto, mayor seguridad.**

Su nombre comienza a ser referente, y en la lucha contra la trata de personas, grave problema en la alcaldía, tiene experiencia por el trabajo que ha realizado en su fundación Rosa Mexicano.

Piel Canela

La propuesta de México y Cuba cayó en terreno fértil y la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura reconoció al bolero como Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad. Vaya que lo es.

Una distinción merecida, la conjunción

de música, lírica y sentimiento que es parte de la tradición de los pueblos cubano y mexicano.

Detrás del proceso administrativo para dar lugar al reconocimiento extendido por la Convención para la Salvaguarda del Patrimonio Cultural, está la mano del embajador de México en la Unesco, Juan José Bremer, que puso en la operación experiencia y talento.

Un género musical que nació en la isla y que alcanzó momentos cumbres en México es patrimonio del mundo.

Fiesta Brava

La Suprema Corte de Justicia de la Nación invalidó el amparo que impedía las corridas de toros en la Plaza México de la CDMX.

No es que la Suprema haya salido en defensa de la fiesta brava, sino que

no consideró que la organización que promovió el amparo tenga credenciales como protector de un medio ambiente sano.

Los aficionados están de plácemes y acaso pronto puedan volver a disfrutar de su espectáculo. No se crea que el jaloneo jurídico terminó, diversas organizaciones defensoras de los animales ya adelantaron que volverán a la carga de inmediato.

pepegrillocronica@gmail.com

